

## J a n u a r

heißt bekanntlich der Monat, welcher das Jahr eröffnet, an dessen Schwelle wir eben stehn.

„Warum aber Januar?“ fraget Ihr.

Das will ich Euch sogleich sagen. Unter den vielen Göttern, welche die alten Römer verehrten, gab es auch einen, der Janus hieß. Nach ihrer Meinung regierte er das Jahr und alle menschlichen Schicksale, gebot er über Krieg und Frieden gewaltig. Ihm war der erste Tag des Jahres, und von jedem Tage die erste Stunde geweiht. Nach ihm benennet sich noch bis heute der erste Monat des Jahres. Das eine der beiden Gesichter, mit denen er abgebildet wird, schaut vorwärts, das andere rückwärts, nicht ohne Bedeutung für den tieferen Sinn.

Wohl möchte dem Menschen, wenn er in ein neues Jahr tritt, gleichfalls ein doppeltes Gesicht zu wünschen seyn, damit er hinter sich einen Blick werfe und einen vor sich. Dort wird er gewahren, mit wie vielen Wohlthaten ihn die göttliche Guld überschüttete, und sich sagen, ob er derselben sich würdig gezeigt, oder nicht; hier aber liegt noch Alles in geheimniß-